
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 04.07.19 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - BA-SFM/020(VI)/19 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Betriebsausschuss SFM Donnerstag, 

27.06.2019 
Altes Rathaus, 
Beimszimmer 

17:00Uhr 18:16Uhr 

     

Tagesordnung: 
 
  Öffentliche Sitzung  
  
  

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  

2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  

3 Genehmigung der Niederschrift vom 26.03.2019  
  
  

4 Einwohnerfragestunde  
 entfällt 
  

5 Beschlussvorlagen  
  
  

5.1 Jahresabschluss 2018 des Eigenbetriebes Stadtgarten und 
Friedhöfe Magdeburg 

DS0245/19 

 BE: Amt 14 
  

6 Anträge  
  
  

6.1 Erholungswert Rotehornpark steigern A0069/19 
6.1.1 Erholungswert Rotehornpark steigern S0234/19 
 BE: Amt 66 
  

6.2 Perspektiven für urbanes Grün - unsere Antwort auf die Heißzeit A0112/18 
6.2.1 Perspektiven für urbanes Grün - unsere Antwort auf die Heißzeit S0255/19 
 BE: Amt 31 
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6.3 InfoTafeln für Carl Krayl – Siedlung am Schneidersgarten Park A0135/19 
6.3.1 InfoTafeln für Carl Krayl – Siedlung am Schneidersgarten Park S0263/19 
 BE: Dez. III/Abt. 2.2 
  

6.4 Urbanes Grün für ein gesundes Stadtklima - Pro Baumscheibe! A0078/19 
6.4.1 Urbanes Grün für ein gesundes Stadtklima - Pro Baumscheibe! A0078/19/1 
6.4.2 Urbanes Grün für ein gesundes Stadtklima - Pro Baumscheibe! S0162/19 
  
  

6.5 Baumscheiben Stadtfeld A0073/19 
6.5.1 Baumscheiben Stadtfeld S0177/19 
  
  

6.6 Bäume für Magdeburg - Alle machen mit! A0095/19 
6.6.1 Bäume für Magdeburg - Alle machen mit! A0095/19/1 
6.6.2 Bäume für Magdeburg - Alle machen mit! S0222/19 
  
  

6.7 Haushaltsplan 2019 – Mein Baum für Magdeburg DS0424/18/43 
6.7.1 Haushaltsplan 2019 – Mein Baum für Magdeburg S0033/19 
  
  

7 Informationen  
  
  

7.1 Schaffung von Sitzmöglichkeiten am Sarajevo-Ufer I0122/19 
 BE: Amt 61 
  

7.2 Einrichtung eines Basketballspielfeldes auf der asphaltierten Fläche 
östlich des Familien- und Jugendzentrums Brücke 

I0148/19 

  
  

7.3 Einrichtung eines Windschutzes am überdachten 
Freiluftaufenthaltspunkt auf dem Spielplatz Bruno-Beye-Ring 

I0153/19 

  
  

7.4 Erhalt des Baumbestandes in Magdeburg I0154/19 
  
  

7.5 Flächen für Baumpflanzungen für den Klimaschutz I0155/19 
  
  

8 Verschiedenes  
  
  

8.1 Geplante Baumfällungen III. Quartal 2019  
  
  

8.2 Termin Sondersitzung  
  
  

8.3 Sonstiges  
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Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Dr. Dieter Scheidemann 
 

 

Mitglieder des Gremiums 
Gerhard Häusler  
Frank Schuster  
Jürgen Canehl 
Kornelia Keune, i.V. für Stadtrat Dr. Wiebe 
 

 

Beschäftigtenvertreter 
Eva Fischer 
André Karting, i.V. für Herrn Blitz 

 

 
Verwaltung 
EB SFM, Frau Andruscheck 
Amt 14, Frau Schlegel 
Amt 66, Herr Mentzel 
Amt 31, Herr Schulze, 
Dez. III, Herr Grensemann 

 

 
 
Geschäftsführung 
Ines Glauer  
 
 
 
 
 
Mitglieder des Gremiums, entschuldigt:  
 
Dr. Thomas Wiebe  
Dennis Jannack  
Barbara Jutta Tietge  
 
 
Beschäftigtenvertreter 
Ralf Blitz gemäß Vertretungsregelung für die 

Beschäftigtenvertreter SFM nahm Herr André 
Karting an der Sitzung teil. 
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 Öffentliche Sitzung  

 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Dr. Scheidemann eröffnet die Sitzung der Ausschuss ist mit 6 stimmberechtigten 
Mitgliedern beschlussfähig. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
 
Abstimmung:  6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 
 
Die Tagesordnung wird ungeändert beschlossen.  
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 26.03.2019  

 
 
Abstimmung: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen 
 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 26.03.2019 – öffentlicher Teil – wird ungeändert beschlossen.  
 
4. Einwohnerfragestunde  

 
entfällt 
 
5. Beschlussvorlagen  

 
 
5.1. Jahresabschluss 2018 des Eigenbetriebes Stadtgarten und 

Friedhöfe Magdeburg 
Vorlage: DS0245/19 

 

 
Die Prüfung des Jahresabschlusses SFM obliegt dem Rechnungsprüfungsamt. Frau Schlegel, 
Amt 14, erläutert an Hand einer Präsentation (im Anhang zur Niederschrift beigefügt) die 
Prüfungsergebnisse. Prüfungsschwerpunkte waren in diesem Jahr die Entwicklung des 
Anlagevermögens, insbesondere die Position Spielgeräte. Das Wirtschaftsjahr 2018 wird mit 
einem Jahresgewinn von 4.594,48 EUR abgeschlossen. Der Bestätigungsvermerk konnte erteilt 
werden.  
 
Dr. Scheidemann macht ergänzend darauf aufmerksam, dass die Höhe der Sonderposten von 
über 1 Mio EUR unter anderem daraus resultiert, dass sie die Hochwasserfördermittel enthalten.  
 
 
Abstimmung:  6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 
 
Die Mitglieder des BA-SFM empfehlen die DS0245/19 – Jahresasbschluss 2018 des EB SFM – 
dem Stadtrat zur Beschlussfassung.  
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6. Anträge  

 
 
 
6.1. Erholungswert Rotehornpark steigern 

Vorlage: A0069/19 
 

 
Herr Menzel vom Tiefbauamt bringt die Stellungnahme der Verwaltung ein. Er führt aus, dass 
der Stadtpark Rotehorn zugleich Baudenkmal, Bestandteil des Landesprogrammes 
Gartenträume und öffentliche Grünanlage sei. Zudem führen öffentliche Straßen durch den 
Park, die, bedingt durch verschiedene Anlieger, immer stärker genutzt würden. Bauliche 
Maßnahmen wie im Antrag gefordert,  unter diesem Hintergrund durchzuführen, sei sehr 
schwierig. Herr Menzel berichtet über einen gemeinsamen Ortstermin mit dem Ordnungsamt 
und dem Stadtplanungsamt und erläutert die im Ergebnis dieses Termins getroffenen 
Festlegungen, die das wilde Parken im Park vermindern sollen.  
 
Stadtrat Canehl geht die Überbetonung der Denkmalpflege in diesem Zusammenhang zu weit. 
Er macht darauf aufmerksam, dass früher mit Hilfe von Findlingen oder alten Baumstämmen 
anstelle der rot-weißen Poller eine Abgrenzung erfolgte. Dies würde die Arbeiten bei der Pflege 
des Parkes behindern, erklärt Frau Andruscheck. Sie appelliert an die Vernunft der 
Parkbesucher. Nicht alles ließe sich reglementieren.  
 
Frau Fischer bestätigt diese Auffassung. Auch aus den anderen Parkanlagen sei leider die 
Tendenz erkennbar, dass die Bürger ihr Ziel mit dem Fahrzeug erreichen wollen. Allerdings 
könne man nicht alle Parkanlagen „abpollern“.  
 
Herr Dr. Scheidemann stellt den Antrag im Sinne der Stellungnahme zur Abstimmung. 
 
 
Absimmung: 6 – Ja-Stimmen  0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen 
 
 
Die Mitglieder des BA-SFM empfehlen dem Stadtrat den Antrag S0069/19 zur 
Beschlussfassung.  
 
 
6.1.1. Erholungswert Rotehornpark steigern 

Vorlage: S0234/19 
 

 
 
Die Stellungnahme S0234/19 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.2. Perspektiven für urbanes Grün - unsere Antwort auf die Heißzeit 

Vorlage: A0112/18 
 

 
Der Antrag wurde nach intensiver Diskussion in der Sitzung des Umweltamtes am 18.06.2019 
zurückgestellt. Herr Schulze vom Umweltamt informiert, dass zu diesem Thema bereits eine 
Vielzahl an Konzeptionen erstellt wurden, er verweist in diesem Zusammenhang auch auf die 
derzeit laufende Erarbeitung beispielsweise des Landschaftsplanes mit dem Grünkonzept, 
deren Ziel die Erhaltung und Entwicklung der Freiflächen seien. Die im Antrag geforderte 
„Doppelte Innenentwicklung“ liege in den Händen des Stadtrates. Er vertritt die Auffassung, 
dass die Entwicklung des Grüns  eigentlich die Außenbereiche tangiere.  Stadtrat Canehl sieht 
das nicht so, er schlägt vor, die Beratung des Antrages zu verschieben.  
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Herr Dr. Scheidemann stellt den Antrag zur Abstimmung, die Beratung des A0112/18 zu 
vertagen. 
 
 
 
Abstimmung: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen 
 
Die Mitglieder des BA-SFM beschließen die Vertagung des Antrags A0112/18.  
 
 
6.2.1. Perspektiven für urbanes Grün - unsere Antwort auf die Heißzeit 

Vorlage: S0255/19 
 

 
 
Die Mitglieder des BA-SFM beschließen die Vertagung des Antrags A0112/18.  
 
 
6.3. InfoTafeln für Carl Krayl – Siedlung am Schneidersgarten Park 

Vorlage: A0135/19 
 

 
Herr Grensemann, Dezernat III, informiert über die Intension des Antrages, Infotafel zum 
Gedenken an den Architekten Carl Krayl aufzustellen, in Abstimmung mit der Eigentümerin der 
Wohnsiedlung am Schneidersgarten.  Eigentümerin der genannten Wohnsiedlung sei das 
Immobilienunternehmen „Deutsche Wohnen“. In städtischem Eigentum befänden sich der 
Grünstreifen links und rechts des Wolfgang-Emmrich-Wegs sowie die Parkanlage 
Schneidersgarten, hier könnten die Infotafeln aufgestellt werden.  
 
Stadtrat Schuster spricht sich für den Antrag aus, macht jedoch darauf aufmerksam, dass die 
Stadt bereits über einige Wegweisersysteme verfüge, die zurzeit leider nicht in bestem Zustand 
seien. Er regt an, im Rahmen der Bewerbung zur Kulturhauptstadt diese zu überarbeiten. Die 
Information zu Carl Krayl könne in den Wegweiser modernes Bauen aufgenommen werden.  
 
Stadtrat Canehl bestätigt den Pflegezustand dieser Wegweiser. Dies sei keine Reklame für die 
Stadt. Ungeachtet dessen, spricht er sich für die Annahme des Antrages aus.  
 
Herr Grensemann informiert über Infotafeln zum modernen Bauen des Landes, z. B. die kürzlich 
errichtete Stele am Albinmüller-Turm. Folgen sollen ähnliche am Schiffshebewerk, Siedlung 
Reform, Beimssiedlung – jedoch nicht am Schneidersgarten. Es gebe verschiedene Info-
Systeme. 
 
Stadtrat Schuster fehlt durch so viele verschiedene Systeme in der Stadt der 
Wiedererkennungswert. Er erwägt, einen entsprechenden Antrag in der nächsten Wahlperiode 
zu stellen. 
 
Herr Dr. Scheidemann spricht sich für das Gedenken an Carl Krayl aus. Er schlägt vor, den 
Antrag dahingehend zu ergänzen, dass auch der Schneidersgarten in das Wegweiserssystem 
„Modernes Bauen“ aufzunehmen sei. 
 
Dies sei nicht möglich, wenden sowohl Herr Grensemann als auch Stadtrat Canehl ein. Frau 
Fischer rät, die Tafeln in Anlehnung an ein vorhandenes System auszuführen, um den 
Wiedererkennungswert zu fördern. 
 
Herr Dr. Scheidemann sieht jedoch ein Problem, da die Urheberschaft beim Land liege.   
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Er stellt folgenden Änderungsantrag zur Abstimmung: 
 
Der Oberbürgermeister wird freundlich gebeten, nach Möglichkeit gemeinsam und in 
Abstimmung mit der Eigentümerin der beliebten Wohnsiedlung, die Carl Krayl am 
Schneidersgarten Park im Stil des Neuen Bauens bzw. der Magdeburger Modere errichten ließ, 
Informationstafeln aufzustellen, die über den Erbauer und die Entstehungsgeschichte Auskunft 
geben. Hierbei ist zu prüfen, ob ein einheitliches Informationssystem in Anlehnung an 
das Landessystem für Modernes Bauen auch für den Schneidersgarten angewandt 
werden kann.  
Wegen des eigebundenen, begleitenden Grünzuges ist der EB SFM mit einzubeziehen.  
 
Abstimmung Änderungsantrag: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – 
Enthaltungen 
 
 
 
 
 
Abstimmung Antrag A0135/19 in geänderter Form:  
 
6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Der Antrag A0135/19 wird dem Stadtrat unter der Maßgabe des Änderungsantrages A0135/19/1 
zur Beschlussfassung empfohlen.  
 

- Stadtrat Häusler trifft ein - 
 
 
6.3.1. InfoTafeln für Carl Krayl – Siedlung am Schneidersgarten Park 

Vorlage: S0263/19 
 

 
 
Die Stellungnahme S0263/19 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.4. Urbanes Grün für ein gesundes Stadtklima - Pro Baumscheibe! 

Vorlage: A0078/19 
 

 
Aktuell sind ca. 2.000 Baumstandorte im Straßenraum frei, deren Nachpflanzung zum Teil nur 
schwer zu realisieren sei, erklärt Frau Andruscheck. 
Für die Stadtgebiete Rothensee, Sudenburg und Stadtfeld liegen aktuell Konzepte zur 
Baumpflanzung vor bzw. werden erarbeitet. All die Standorte, an denen eine Baumpflanzung 
generell möglich sei, würden kurzfristig durch den EB SFM bepflanzt. Mittel- und langfristig 
könnten diese Nachpflanzungen mit baulichen Veränderungen realisiert werden. An Standorten, 
deren Nachpflanzung ausgeschlossen werden muss, sollen, der Intension des Antrages 
folgend, die leeren Baumscheiben begrünt werden. Dazu ist im EB SFM geplant, analog der 
Spendenaktion „Mein Baum für Magdeburg“ interessierten Bürgerinnen und Bürgern die Pflege 
und Bepflanzung einer Baumscheibe anzubieten. Der EB SFM würde für die verschiedenen 
Standorte (sonnig bzw. halbschattig) Pflanzenpakete vorsehen, für die gespendet werden 
könne. Für die Pflege und Unterhaltung einer Baumscheibe könne dann mit dem Eigenbetrieb 
eine entsprechende Pflegevereinbarung abgeschlossen werden. Momentan gebe es dazu 
Gespräche mit dem Geschäftsstraßenmanagement Stadtfeld, um das Vorhaben entsprechend 
zu bewerben.  
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Mit Bezug auf den Änderungsantrag des Umweltausschusses, würde nur die Baumscheibe mit 
einem Schild versehen werden, die auf diese Art und Weise von Bürgern gestaltet und 
unterhalten wird. Eine Ausschilderung jeder nicht mehr mit einem Baum zu bepflanzenden  
Baumscheibe, wie im ursprünglichen Antrag vorgesehen, wäre nur schwer zu leisten.  
 
Herr Dr. Scheidemann fragt Stadträtin Keune, als Vertreterin der einbringenden Fraktion, ob 
dem Anliegen des Antrages auch unter der Maßgabe des Änderungsantrages entsprochen wird. 
Dies wird durch Stadträtin Keune bestätigt. 
 
 
 
Abstimmung Änderungsantrag A0078/19/1:  
7 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 
Abstimmung Antrag A0078/19 in geänderter Form: 
7 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 
 
Der Antrag A0135/19 wird dem Stadtrat unter der Maßgabe des Änderungsantrages A0078/19/1 
zur Beschlussfassung empfohlen.  
 
 
 
6.4.1. Urbanes Grün für ein gesundes Stadtklima - Pro Baumscheibe! 

Vorlage: A0078/19/1 
 

 
 
Abstimmung Änderungsantrag A0078/19/1:  
7 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 
 
 
6.4.2. Urbanes Grün für ein gesundes Stadtklima - Pro Baumscheibe! 

Vorlage: S0162/19 
 

 
 
 
Die Stellungnahme S0162/19 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.5. Baumscheiben Stadtfeld 

Vorlage: A0073/19 
 

 
 
Abstimmung: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 1 Enthaltungen 
 
 
Die Mitglieder des BA-SFM empfehlen dem Stadtrat den Antrag A0073/19 zur 
Beschlussfassung.  
 
 
6.5.1. Baumscheiben Stadtfeld 

Vorlage: S0177/19 
 

 
Die Stellungnahme S0177/19 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
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6.6. Bäume für Magdeburg - Alle machen mit! 

Vorlage: A0095/19 
 

 
Für den Antrag A0095/19 liegt ein Änderungsantrag des Ausschusses Umwelt und Energie vor.  
 
Abstimmung Änderungsantrag: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 1 Enthaltung. 
 
 
Abstimmung Antrag: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 1 Enthaltungen 
 
 
Der Antrag A0095/19 wird dem Stadtrat unter der Maßgabe des Änderungsantrages A0095/19/1 
zur Beschlussfassung empfohlen.  
 
6.6.1. Bäume für Magdeburg - Alle machen mit! 

Vorlage: A0095/19/1 
 

 
 
Abstimmung Änderungsantrag: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 1 Enthaltung. 
 
 
 
6.6.2. Bäume für Magdeburg - Alle machen mit! 

Vorlage: S0222/19 
 

 
 
 
Die Stellungnahme S0222/19 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.7. Haushaltsplan 2019 – Mein Baum für Magdeburg 

Vorlage: DS0424/18/43 
 

 
 
Abstimmung: 4 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 3 Enthaltungen 
 
 
Der Antrag DS0424/19/43  wird dem Stadtrat zur Beschlussfassung empfohlen.  
 
6.7.1. Haushaltsplan 2019 – Mein Baum für Magdeburg 

Vorlage: S0033/19 
 

 
 
 
Die Stellungnahme S0033/19 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
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7. Informationen  

 
 
 
7.1. Schaffung von Sitzmöglichkeiten am Sarajevo-Ufer 

Vorlage: I0122/19 
 

 
Herr Dr. Scheidemann verweist auf die zzt. laufenden Arbeiten zur Errichtung der 
Hochwasserschutzanlagen. Vor der Fertigstellung dieser Arbeiten sollte von Investitionen in 
neue Sitzmöglichkeiten Abstand genommen werden, zumal es im Bereich Sitzgelegenheiten 
gebe.  Im Wissenschaftshafen seien viele Vandalismusschäden zu beklagen, erst mit Errichtung 
der Wohnbebauung wird eine stärkere soziale Kontrolle gegeben sein. Auf Anfrage des 
Stadtrates Canehl, wann mit der Errichtung von Bänken zu rechnen sei, antwortet Herr Dr. 
Scheidemann, ca. im Jahr 2020/2021.  
 
 
Die Information I0122/19 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen.  
 
 
7.2. Einrichtung eines Basketballspielfeldes auf der asphaltierten 

Fläche östlich des Familien- und Jugendzentrums Brücke 
Vorlage: I0148/19 

 

 
Frau Andruscheck erläutert, dass die im Prüfauftrag genannte Fläche nicht geeignet sei. Im 
Rahmen der anstehenden Überarbeitung der Spiel- und Freizeitflächenkonzeption wird der EB 
SFM die Errichtung eines Basketballfeldes auf dem Spielplatz Rennebogen/Neuer Renneweg 
prüfen.   
 
 
Die Information I0148/19 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen.  
 
 
7.3. Einrichtung eines Windschutzes am überdachten 

Freiluftaufenthaltspunkt auf dem Spielplatz Bruno-Beye-Ring 
Vorlage: I0153/19 

 

 
Die Wandsegmente für den gewünschten Windschutz können durch den EB SFM gefertigt 
werden, erklärt Frau Andruscheck.  
 
Die Information I0153/19 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen.  
 
 
7.4. Erhalt des Baumbestandes in Magdeburg 

Vorlage: I0154/19 
 

 
Durch den EB SFM wurden bereits Konzepte für die Nachpflanzung von Bäumen in einzelnen 
Stadtteilen in Auftrag gegeben, berichtet Frau Andruscheck und verweist auf ihre Ausführungen 
zum Tagesordnungspunkt 6.4. der heutigen Sitzung. Durch das Umweltamt wird federführend 
am Wiederbepflanzungskonzept „Otto Bäumt sich auf“ gearbeitet, unter Beteiligung nicht nur 
des EB SFM, sondern auch aller anderen Bewirtschafter städtischer Flächen. Für die 
Umsetzung des Wiederbepflanzungskonzeptes ist ein Zeitraum von 5 bis 8 Jahren vorgesehen. 
 
 
Die Information I0154/19 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen.  
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7.5. Flächen für Baumpflanzungen für den Klimaschutz 

Vorlage: I0155/19 
 

 
 
 
Die Information I0155/19 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen.  
 
 
8. Verschiedenes  

 
 
 
8.1. Geplante Baumfällungen III. Quartal 2019  

 
 
 
Die Liste der für das III. Quartal 2019 geplanten Baumfällungen wird durch die Mitglieder des 
BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
8.2. Termin Sondersitzung  

 
Für Dienstag, den 10. September 2019, ist die Durchführung einer Sondersitzung geplant. 
Stadtrat Schuster bittet im Hinblick auf die anstehende konstituierende Sitzung des Stadtrates 
und die Ausschussbesetzung die für das Jahr 2019 anstehenden Termine ggf. noch einmal zu 
verändern 
 
 
 
8.3. Sonstiges  

 
8.3.1. Beschattung Spielplatz Stadtpark Rotehorn 
 
Stadtrat Canehl macht darauf aufmerksam, dass der Spielplatz im Stadtpark Rotehorn nur sehr 
wenig Schatten biete. Er fragt an, ob hier eine Beschattung erwogen wird. Frau Andruscheck 
macht darauf aufmerksam, dass der Spielplatz bei der Anlage mit neuen Baumstandorten 
eingefasst wurde. Diese würden sich im Laufe der Jahre entwickeln. Eine zusätzliche 
Beschattung beispielsweise mit einem Sonnensegel sei nicht möglich. Derartige Anlagen im 
öffentlichen Bereich müssten höchsten Anforderungen genügen und seien sehr teuer.  
 
8.3.2. Baumpflanzungen 
 
Stadtrat Canehl möchte wissen, unter welchem Aufwand eine gepflasterte Fläche 
aufgenommen und mit Bäumen bepflanzt werden könne. Er verweist auf die Pflasterung einer 
Fläche (ca. 25 x 40 m) im Bereich Walbecker Straße, die als Förderprojekt errichtet wurde und 
nur wenig Aufenthaltsqualität biete. Frau Andruscheck informiert zu den Kosten einer 
Baumpflanzung, Aussagen zur Aufnahme der Pflasterung könne das Tiefbauamt erteilen.  
 
8.3.3. Stand Vereinbarung SWM/LH Magdeburg 
 
Stadtrat Canehl möchte wissen, ob die Vereinbarung zwischen der SWM und der 
Landeshauptstadt Magdeburg zum Leitungsbestand bei Baumpflanzungen schon 
unterschriftsreif sei. Herr Dr. Scheidemann berichtet, dass eine der Parteien bereits 
unterzeichnet habe.  
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8.3.4. Baumstandort Immermannstraße 
 
Stadtrat Canehl möchte für den Baumstandort Immermannstraße spenden.  
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Dr. Dieter Scheidemann Ines Glauer 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
 
Anlage 
Präsentation des Amtes 14 zum Jahresabschluss 
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